

INFORME DE GESTIÓN 2020

Datos del Centro

Periodo de la actividad: De: 01 de Enero 2020 A: 20 de diciembre 2020

Nombre del Centro: CMU- 098 FUNDACIÓN DE FORMACIÓN INTEGRAL ESPERANZA VIVA

Problemáticas de la zona: : Las problemáticas en esta zona continúan dándose en cuanto a la falta de agua potable y el alcantarillado, ya que los gobernantes se ocupan más de otros lugares de la ciudad donde llega el turismo, y al corregimiento de Bonda le invierten poco o nada, y una obra que empezaron a construir para un Centro de Atención a la Infancia la dejaron sin terminar, la cual lleva aproximadamente 6 años abandonada y en el momento ha servido como un centro de guarida para los viciosos del sector.

También nos hemos visto afectados en este año a causa del fenómeno de los huracanes, puesto que el invierno se extendió y sufrieron daño las carreteras que aún no se encuentran con pavimento, sobre todo una de ellas en la parte de arriba donde está localizado el colegio, ya que el descenso de las muchas aguas abrió brechas importantes y los arreglos del año anterior y parte de este en enero realizados por la comunidad en la carretera se vieron muy afectados, dificultando con esto el acceso a los vehículos y sobre todo al camión de la basura.

Seguimiento del Alumnado

Nº de niños matriculados (rellenar 1º semestre): Niñas: 158 Niños: 168 Total: 326

Nº de niños graduados(rellenar 2º semestre): Niñas: 25 Niños: 24 Total: 49

Nº de deserciones en este periodo: Niñas: 39 Niños: 36 Total: 75

- Indique el motivo principal o frecuente de abandono:

La deserción se presentó a causa de la pandemia COVID-19. Debido a que algunos padres de familia pensaron que este año académico iba a ser deficiente, que no iba a tener un feliz término. Otros porque la conectividad se les dificultaba y las otras opciones que le brindaba la institución no las tomaban, como: conectar al niño en clases por video llamada por WhatsApp ya que por zoom se requería más datos. También se dio la opción de imprimirles las clases y no las enviaban realizadas. Así que decidieron ser ausentes del proceso académico.

Avance y desarrollo de los Retos del año anterior

(Haga una breve descripción)

- Se ha mantenido con 9 maestros el pago de prestaciones sociales, salud y pensión, así también como los parafiscales.
- Construcción de las paredes en la base del salón múltiple, para hacer dos aulas y así encerrar y reforzar 8 metros lineales frente a la calle.
- Relleno de 510 Mts.2 en el área del patio.

Servicios y Actividades

a) Escuela de Padres

Temática tratada: Atención respecto al uso que los niños hacen de los medios audiovisuales y sus consecuencias.

Fecha: 24/07/2020

Nº Participantes: 80

Descripción: Debido a la Pandemia COVID-19 notamos que los niños estaban más tiempo en las redes sociales y en los videos juegos. Por eso Se desarrolló una escuela para padres con el objetivo de prevenir y mitigar los daños en la mente de nuestros estudiantes que el uso frecuente de estos medios está ocasionando. Fue dirigida a los padres de familia de los grados 3° hasta 8°.

Se hizo necesario tratar este tema porque en reunión de maestros nos dimos cuenta de la pereza mental que estaban teniendo los niños y el descuido de las actividades escolares. A demás cuando nos comunicábamos de manera individual con los padres de familia para preguntarles, respondían que no entendían porque su hijo(a) no las enviaban; porque pasaban todo el día haciendo tareas con el celular. Que cuando le decían que hicieran algún deber en casa, respondían que tenían muchas tareas.

Foto:

Temática tratada: Educar con amor, principios y valores.

Fecha: 21/10/2020

Nº Participantes: 45

Descripción: Dirigida por tres estudiantes de Psicología VI semestre.

Los padres de familias convocados, fueron de los grados 2° a 9°. Se realizó por zoom, con el objetivo de instruirlos acerca de educar a los niños con amor, principios y valores en cada etapa de su vida. Lo cual les permitirá levantar una mejor generación de jóvenes que les hagan sentir satisfechos del deber cumplido, que traerá mucha alegría para ellos mismos.

Foto: EP1, EP2

Temática tratada:

Fecha:

Nº Participantes:

b) Formación Docente y Personal

Temática tratada: Disciplina en el aula

Fecha:
22/01/2020

Nº Asistentes: 19

Descripción: Dirigida por el hno. Hernán López representante de OBED, Consistió en darnos pautas que se deben dar a conocer a los estudiantes desde el primer día de clase para que se empiece el año escolar con las normas claras y específicas de acuerdo a las edades de los niños según el grado escolar que se encuentran.

Fomentar constantemente un ambiente en armonía y pacífico entre toda la comunidad educativa.

Foto: FD1, FD2

Temática tratada: Metodología cristiana

Fecha: 02/03/2020

Nº Participantes: 18

<p>Descripción: Conferencia dirigida por FUNEDUCAR durante dos secciones por vía Skype, tratando el tema de la Educación clásica, teniendo como objetivo encausar a los maestros en la dinámica de volver a trabajar en lo que concierne a la gramática, retórica y lógica, para que los niños tengan un mejor nivel educativo</p> <p>Fotos</p>		
<p>Temática tratada: Cómo enfrentar la virtualidad en medio de la pandemia COVID-19.</p>	<p>Fecha:17/04/2020</p>	<p>Nº Participantes: 12 maestros.</p>
<p>Descripción: Reunión por ZOOM dirigida por OBED, la cual consistió en que los colegios cristianos privados que manejan calendario B, nos compartieran sus experiencias en cuanto a las clases virtuales en medio de la Pandemia y así nos brindó mucha orientación al respecto. Enfatizando en colocar actividades que faciliten el proceso de aprendizaje en los estudiantes desde casa, incentivar la lectura, la producción textual, el arte, el amor por la naturaleza y el cuidado de los recursos que tenemos.</p>		
<p>Temática tratada: Educación Integral Sustentada en Principios “Idóneos para enseñar... fieles para administrar” Proyecto de FUNEDUCAR</p>	<p>Fecha: 30/07/20</p>	<p>Nº Participantes: 15</p>
<p>Descripción: Proyecto de enfoque de los principios bíblicos y cristianos que sustentan la educación escolar. Dirigido a los maestros y administrativos. Desde FUNEDUCAR recibimos orientación al respecto por medio de documentos, links, seguimiento por WhatsApp y llamadas telefónicas de manera individual. Cada maestro veía los videos en casa y se realizaron encuentros por zoom con la maestra Stella semanalmente para retroalimentar los temas vistos, respecto a “La relación entre la visión de la historia, la educación y el gobierno”.</p>		
<p>Temática tratada: webinar “Enseñanza del inglés en educación inicial.</p>	<p>Fecha: 27/08/20</p>	<p>Nº Participantes: 5</p>
<p>Descripción: Webinar con la experta Anne M Dye. Directora Colegio San Jorge de Inglaterra. Se dio gracias a la institución Richmond, Colombia a través de Facebook.</p> <p>Se trató acerca de cómo enseñar el inglés en los colegios, dando pautas y motivando que es un idioma que hace parte de nuestras vidas, que es bueno para estudiar, mejorar y disfrutar. Que se debe aprovechar los primeros años de la etapa escolar de los niños y que el colegio si quiere ser bilingüe tomaría aproximadamente 5 años en ir adaptándolo al currículo y tener a la planta docente capacitada en esta segunda lengua.</p> <p>Fotos FD3, FD4</p>		
<p>Temática tratada: Programa AMO Principios y prácticas de educación cristiana para discipular las Naciones.”</p>	<p>Fecha: 10/10/2020</p>	<p>Nº Participantes: 12 maestros. 3 madres de familia</p>

Descripción: Capacitación en línea la cual realizamos en dos grupos: uno por zoom en vivo en 5 jornadas de 8:30 Am a 4:00 Pm y otro grupo que lo hizo por videos donde lo socializaban después con la tutora por secciones.
 Esta capacitación ha sido muy valiosa, agradecemos a Dios y a FUNEDUCAR por motivarnos a realizarla. Aprendimos mucho acerca de cómo enseñar principios cristianos a través de la literatura clásica, la historia, la Biblia y las artes.
 Fotos FD5, FD6, FD7, FD8.

c) Mejora de Equipamiento e Infraestructura

Infraestructura/mobiliario: Construcción de paredes para dos salones, en las bases del salón múltiple.	Fecha: 18/01/2020	Nº de beneficiarios:
--	-------------------	----------------------

Descripción: En las bases del salón múltiple, el cual quedo del año pasado construido con columnas y plafón para segundo piso, en un área de 76 mts², se levantaron paredes para organizar dos aulas que necesitaban los niños del grado 4º. Y 5º y de esta manera poder brindarles a ellos más comodidad al recibir sus respectivas clases. La división que se hizo entre los dos salones es provisional, con miras a que más adelante se continúe con las siguientes etapas del salón múltiple y puedan ser ubicadas en el segundo piso, y las paredes laterales si quedarían igual.

Foto: MEI1, MEI2, MEI3, MEI4

Infraestructura/mobiliario: Reconocimiento de la construcción	Fecha: 27/10/2020	Nº de beneficiarios:
---	-------------------	----------------------

Descripción: Los reforzamientos parciales de las estructuras hechas el año pasado en las aulas, las cuales eran necesarias realizar en la construcción para cumplir las normas de sismo resistencia, y con ello lograr que nos expidieran la Resolución No.365 del 27 de octubre de 2020 emanada por la Curaduría Urbana No.1 de este distrito, el cual nos concedió el Reconocimiento de la edificación existente de uso institucional educativo, la cual nos otorga un plazo máximo de 24 meses, prorrogable 12 meses más, contados a partir de la fecha para que la obra de reforzamiento del área faltante (3 aulas) se realice en este tiempo. En estos momentos los planos estructurales y el estudio de suelos y todos los documentos que nos requirieron se encuentran firmados por el ingeniero Civil y a paz y salvo en cuanto a impuestos liquidados para dicho trámite.

Infraestructura/mobiliario: Fotocopiadora	Fecha: 27/11/2020	Nº de beneficiarios: 300
---	-------------------	--------------------------

Descripción: Una fotocopiadora marca Ricoh, recibida por donación gracias a Alianza Solidaria, la cual tiene como objetivo ser utilizada para fotocopiar las actividades de las áreas escolares para los estudiantes de la Institución, las cuales se estarán entregando como apoyo a las clases virtuales en medio de la pandemia que aún nos encontramos.

Foto: MEI5, MEI6, MEI7



d) Campañas sanitarias (Odontológicas, oftalmológicas, desparasitación, vacunaciones, etc.)		
Especialidad ofrecida: Foto: CS1, CS2, CS3	Fecha:	Niños atendidos:
e) Comedor escolar		
Tipo de refrigerio: <input checked="" type="checkbox"/> Desayuno : <input type="checkbox"/> Almuerzo : <input checked="" type="checkbox"/> Merienda <input checked="" type="checkbox"/> De pago : <input type="checkbox"/> Gratuito Entidad que lo ofrece: La Institución Educativa. Sólo se ofreció en el mes de febrero y marzo por la situación de Pandemia.		
f) Refuerzo escolar		
Temática ofrecida:		Horario:
Nº de niños atendidos: Niñas:	Niños:	Total.
g) Otras actividades (Salidas, campamentos, campeonatos, espirituales, lúdicas...)		
Actividad 1º: Capacitación docentes		Fecha: 27/01/2020
Descripción: Dos docentes de nuestra institución tuvieron la oportunidad de realizar un taller a un grupo de docentes de tres colegios cristianos, sobre "integración bíblica en el currículo y "Disciplina en el aula de clase". Teniendo como objetivo motivarlos para que enseñen a sus estudiantes las clases con integración bíblica. Fotos: A1, A2		
Actividad 2º: Practicas de Integración Bíblica en los planes de clase.		Fecha: 17/03/2020
Descripción: Los maestros durante tres días realizaron prácticas para realizar integración bíblica en las clases con base a las capacitaciones recibidas por FUNEDUCAR, agregando los conceptos de origen, orden, propósito y fin. Fue un tiempo muy bueno gracias a Dios y hubo satisfacción en cada uno por las prácticas realizadas, tuvimos tiempo de oración y retroalimentación en principios bíblicos. Fotos: A3, A4, A5		
Nº Participantes:	Alumnos: Maestros: 17	Padres: Otros:
Actividad 3º: Entrenamiento virtual		Fecha: 2º Semestre 2020
Descripción: Con el objetivo de seguir evangelizando a los niños de la Escuela Deportiva Torre Fuerte se realizaron encuentros semanales por zoom, en los cuales se daba la enseñanza de la Palabra de Dios y se hacían prácticas deportivas. Fotos: A6, A7		
Nº Participantes: Alumnos: 12		Maestros: 2 Padres: Otros:
Actividad 4º: Notikids Esperanza Viva		Fecha: 2º. Semestre 2020

<p>Descripción: Este programa nace de la necesidad de llevarles en otro formato la palabra de Dios a los niños, y darles la oportunidad de que algunos de ellos pudieran participar activamente y a la vez desarrollar sus talentos artísticos. Con este objetivo se lograron realizar 16 programas por el canal de la Fundación en YouTube.</p> <p>Fotos:</p> <p>Link: https://www.youtube.com/watch?v=igVTatPsvkc https://youtu.be/Xfw7ffKdxjQ</p>	
<p>Nº Participantes: Alumnos:20 Maestros:6 Padres: 7 Otros:</p>	
<p>Actividad 5º: Grupo de WhatsApp</p>	<p>Fecha: 2º. Sem. 2020</p>
<p>Descripción: Con la iniciativa de integrar un grupo de niños para que desarrollaran más sus conocimientos de la palabra de Dios, se creó un grupo de whatsApp, donde ellos mismos pudieran realizar sus devocionales cada día en un horario establecido para cada uno de ellos, así que enviaban un audio que contenía una oración, leían un versículo o pasaje bíblico y explicaban sobre lo que Dios les hablaba a través de esa lectura bíblica.</p> <p>Fotos: A7, A8</p>	
<p>Nº Participantes: Alumnos:14 Maestros:4 Padres: Otros: 8</p>	
<p>Actividad 6º: Día de la familia</p>	<p>Fecha: 06/07/2020</p>
<p>Descripción: La celebración del día de la familia se realizó por cada grado, Los maestros fueron los encargados de dar las directrices para su organización y cada estudiante participó haciendo algo con su familia, grabándose en un video de un minuto. El objetivo fue integrar a la familia y enseñar principios bíblicos respecto a ella. Fue muy agradable la celebración a las familias les gustó mucho.</p> <p>Algunos link para observar tan maravilloso evento.</p> <p>Fotos:</p> <p>Link: https://youtu.be/PCg6GETQ6nU https://www.youtube.com/watch?v=3GvBYO1R8uo&t=150s https://www.youtube.com/watch?v=ozm_tLV8cew&t=71s https://www.youtube.com/watch?v=cGVoEuWTEnw&t=235s https://youtu.be/yS74fDAnFsA https://youtu.be/5WG6gZgEH5A</p>	
<p>Nº Participantes: Alumnos: 300 Maestros: 15 Padres: 100 Otros:</p>	
<p>Actividad 7º: Canastas familiares</p>	<p>Fecha: 20/08/2020</p>
<p>Descripción: En vista de la necesidad primordial de alimentos que tenían algunas familias de los niños que se encuentran en los programas educativos tanto de la Fundación, como de la Escuela Deportiva Torre Fuerte, se hicieron entrega de 54 canastas familiares, contando con el apoyo de la Fundación Semilla de Trigo y la Iglesia Bautista Esperanza y Promesa de Vida, de los cuales algunos se entregaron a través de concurso, con el objetivo de afianzar en ellos la palabra de Dios, a otros se les dio directamente y en la última entrega llevaron una cartilla con el mensaje bíblico.</p> <p>Fotos: A9, A10, A11</p>	

Nº Participantes: Alumnos: 60 Maestros: 3 Padres: Otros:	
Actividad 8º: Día del amor y la amistad	Fecha: 27/09/2020
<p>Descripción: La celebración de amor y amistad consistió en que los estudiantes jugaron al amigo secreto, los maestros de grupo llamaron a cada estudiante por video llamada de whatsapp para sacar un papelito con el nombre de alguno (a) de sus compañeros con el propósito después de hacerle un pequeño video expresándole unas palabras bonitas. Cada maestro también hizo un detalle sencillo y se lo llevó a cada uno de sus estudiantes a las casas y algunos niños(as) también aprovecharon y voluntariamente le enviaron un detalle al amigo (a) que les había tocado.</p> <p>Los padres quedaron muy contentos con la actividad y se alegraron de ver que los maestros tuvieron esta idea. Algunos maestros también recibieron obsequios. Los videos de cada curso se encuentran en el canal de YouTube de la Fundación.</p> <p>Fotos: Link: https://www.youtube.com/watch?v=7PyPIWLkGas https://www.youtube.com/watch?v=cFmMDGttFE&t=1s https://youtu.be/8TF4sluQCFg</p>	
Nº Participantes: Alumnos: 251 Maestros: 15 Padres: 0 Otros:	
Actividad 9º: Día de la Biblia	Fecha: 31/10/2020
<p>Descripción: Este año fue muy hermosa la celebración del día de la Biblia; porque no sólo fue en un día, sino todo el mes de octubre. Los maestros publicaban frecuentemente en los grupos de WhatsApp de cada grado información y mensajes de la Biblia. La maestra del grado primero tuvo la idea que todos decoraran un lugar de la casa con el mes de la Biblia donde realizaban el zoom para así siempre tenerlo presente, en cada clase se hacía alusión a la importancia de la Palabra de Dios.</p> <p>Se realizó también un tiempo de acción de gracias por zoom donde se reunían de a tres grados. Total 4 grupos.</p> <p>Fotos: A12, A13</p>	
Nº Participantes: Alumnos: Maestros: Padres: Otros:	
Actividad 10º: Proyecto de Navidad	Fecha: 24/11/2020
<p>Descripción: Se desarrolló el proyecto de navidad durante tres días por zoom, Tratando los maravillosos regalos de Jesús: Salvación, Perdón y el Espíritu Santo.</p> <p>El primer día los grados de pre-escolar, 1ero y 2do entraron por zoom con gorritos de cumpleaños y se les dijo que era por la celebración del nacimiento de Jesús.</p> <p>Cada día los maestros tenían preparado algo especial, se realizó por grupos de grados y fue muy satisfactorio, por ser en zoom sabemos que el mensaje de la Palabra de Dios llegó a las familias de los estudiantes quienes escuchaban en sus casas las enseñanzas. Una abuelita nos comentó que se gozó mucho con el proyecto de navidad.</p> <p>Gracias a los padrinos de Alianza Solidaria se les entregó un regalo a los niños. Cada maestro de grupo se lo llevó a casa de cada estudiante.</p>	

Link: <https://youtu.be/CscNfgF9XvU>
<https://www.youtube.com/watch?v=KQZq0-qJbts&t=9s>

Fotos: A14, A15, A16.

Nº Participantes: Alumnos: Maestros: Padres: 0 Otros:

Observaciones

Historia de Impacto

Carta de agradecimiento de un padre de familia.

Es grato escribir esta carta para agradecer a la Fundación Esperanza Viva, donde estudian mis dos hijas en los grados 2º Y 5º, en el cual me siento muy feliz por el cambio y el aprendizaje que hemos adquirido por medio de las enseñanzas integrales en cada área de aprendizaje de mis hijas.

Somos de la ciudad de Bucaramanga, pero decidimos como familia llegar a la ciudad de Santa Marta por motivos económicos y no fue fácil adaptarnos al clima y la forma tradicional en que veníamos formando a nuestras hijas.

En lo personal les confieso que vivía una vida de libertinaje, no le prestaba mucha atención a lo espiritual “me sentía vacío”, pero eso fue cambiando a medida que la institución nos fue ayudando a través del desarrollo de formación y el crecimiento espiritual de mis hijas y por medio de ellas recibimos apoyo incondicional, demostrándonos amor. Nuestra relación como hogar fue cambiando y en los momentos difíciles de esta pandemia, que quede sin trabajo, ahí estuvieron apoyándonos con canastas de alimentos, orientación y consejería familiar, fueron usados por Dios para cambiar nuestras vidas, tanto que me he estado preparando para recibir el bautizo y continuar mi vida de entrega al Señor Jesucristo y aunque he recibido propuestas de conseguir empleo en otro lugar, pero no me quiero ir de esta ciudad. Uno de mis deseos es apoyar a tan maravillosa institución y que mis hijas sigan recibiendo la formación integral que le brindan. Gracias a todos los que hacen parte de este servicio que glorifica a Dios.

Atentamente,
William Rodríguez Rodríguez

LOS SIGUIENTES DATOS SON PARA RELLENAR EN EL 2º SEMESTRE:

Valoración global del responsable del centro

- Me siento muy satisfecha por la participación del equipo de trabajo en las convocatorias para las capacitaciones, ya que no escatimaron tiempo, ni recursos para realizarlos.
- El respaldo del equipo en la parte financiera fue también algo muy fundamental en un momento de crisis económica y pude darme cuenta de la calidad de maestros que Dios ha otorgado a la Fundación, ya que se les planteó la situación ante la pandemia y colaboraron, inicialmente con el descuento del 30%, luego del 15%. En todo momento estuvieron muy dispuestos a apoyar.
- Reconozco que hicieron un esfuerzo tanto físico, mental y espiritual para adaptarse al cambio de las clases virtuales, y que lo hacían dando aún más allá de sus propias fuerzas para lograr culminar con el año escolar 2020.
- Agradecida con Dios por ALIANZA SOLIDARIA, que este año a pesar de que en España la crisis fue muy terrible, Dios les ayudó a cumplir con el compromiso de apadrinamiento e ir más allá, puesto que nos sorprendieron aprobándonos otros proyectos, gracias les doy por su apoyo espiritual y económico que nos ayudó a salir victoriosos en Cristo Jesús.
- A FUNEDUCAR también agradecemos por estar dispuestos y disponibles en enriquecer nuestro conocimiento en la enseñanza de la Palabra de Dios, este año en especial, creo de todo corazón que el equipo de trabajo quedó con una visión más amplia y clara del llamamiento que Dios nos ha hecho como “Maestros”.
- No hay palabras que puedan describir lo agradecida que estoy con el Dios Todopoderoso que ha hecho que este año culminara, no solo en bendición, sino en Gran Bendición, a Él sea la gloria y el honor por los siglos de los siglos Amén.

Atentamente,
Luz Stella Rodríguez Bohórquez

Desafíos del año próximo 2021

- El encerramiento del colegio.
- Terminar de rellenar el patio del colegio.
- Cambiar los pupitres de brazo, por pupitres de mesas.
- Dotar la sala de informática con más computadores.